



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 **LaJornada**

PP-4

29/08/2024

LEGISLATIVO

Denuncia trasfondo económico

“Metálico”, el interés de Washington contra reforma judicial: AMLO



“A VECES LO QUE NO SUENA LÓGICO, SUENA METÁLICO”

AMLO: tintes económicos en la intromisión de EU

Descartó desencuentro con Sheinbaum por cambios en el Poder Judicial

EMIR OLIVARES Y
ARTURO SÁNCHEZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que podría haber un trasfondo económico en la intervención de Estados Unidos, a través de su embajador Ken Salazar, contra la reforma al Poder Judicial.

“Me llama a mí la atención, ¿por qué intervienen tanto en este asunto que corresponde a los mexicanos? No encuentro yo una explicación lógica, aunque a veces lo que no suena lógico, suena metálico. Pero es sorprendente”, subrayó.

En la mañana de ayer, el mandatario aclaró que la pausa en las relaciones que planteó la víspera es exclusivamente con el embajador estadounidense y con el representante de Canadá en México, Graeme C. Clark –quien también criticó la reforma–, y no con las naciones socias comerciales.

“La relación con los gobiernos continúa, con Canadá y con Estados Unidos, (la pausa) es nada más con las embajadas, en especial con los enviados de Canadá y Estados Unidos, porque no les corresponde opinar sobre asuntos que sólo competen a los mexicanos, es un asunto de respeto a nuestro país.”

El jefe del Ejecutivo criticó las declaraciones de Salazar, quien la semana pasada expresó que la elección directa de jueces, magistrados y ministros –punto central de la reforma judicial– representaría “un riesgo para el funcionamiento de la democracia de México y para la integración de las economías de Estados Unidos, México y Canadá”.

López Obrador reaccionó: “imagínense que dice el embajador de Estados Unidos que si se elige a los jueces, palabras más, palabras menos, se afecta a la democracia. ¿Cómo es eso? ¿Cómo se afecta a la democracia?”

Remarcó que de acuerdo con la Constitución Mexicana, la democracia permite a la ciudadanía cambiar su forma de gobierno en cualquier momento. “Y la democracia tiene que ver con la participación del pueblo, que el pueblo elija, que no sean las cúpulas del poder económico y del poder político”.

Al defender de nuevo su iniciativa de reforma constitucional, el tabasqueño planteó que en el país se elige por voto directo y secreto a presidentes municipales, diputados locales y federales, senadores, gobernadores y al presidente, “ahora presidenta”.

Por lo anterior increpó a quienes se oponen a la reforma: “¿y no se van a poder elegir ni a los ministros de la Corte ni a los jueces? ¿Por qué? Máxime cuando el Poder Judicial está completamente echado a perder, invadido de corrupción”.

Asimismo, rechazó que vaya a tener algún desencuentro con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, por la reforma judicial.

Luego de que el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró el martes que a sugerencia de Sheinbaum, su grupo parlamentario convino no precipitar la aprobación de la reforma, López Obrador manifestó que “ella coincide en que hace falta la reforma al Poder Judicial”.

Sus adversarios políticos desearían una ruptura entre ambos morenistas. “Ese día harían fiesta, pero se van a quedar con las ganas”.

El tabasqueño aseguró que se están respetando los tiempos del proceso legislativo para realizar los cambios legales.